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 CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
  

PROCÈS-VERBAL de la première réunion (ordinaire) du conseil 
d'établissement de l’école secondaire d’Amos tenue le mardi 24 octobre 
2023 à 19 h à la salle Magoshan du pavillon La Forêt. 

 
 
 

   Sont présents : 
 
Mme Josiane Bélanger 
Mme Annick Boucher 
Mme Charlène Côté-Barbe 
Mme Monia Champagne 
Mme Cathy Gauthier 
M. Charles-Édouard Gélinas 
Mme Véronique Giner 
Mme Annick Gravel 
M. Sylvain Lacroix 
M. Adam Lemay 

 M. Patrick Lesage 
Mme Geneviève Lessard 
Mme Véronique Mayer 
Mme Annie Mc Fadden 
M. Félix Pelchat 
Mme Véronique Petit 
M. Marco Prévost 
Mme Mélanie Trudel 
Mme Audrey Vermette

 
 
Aussi présents : 

 
Mme Nancy Létourneau, directrice de l’école, et M. Simon Gingras, 
directeur adjoint. 

 
 

Sont absents : 
 
Mme Caroline Jolicoeur 
M. Martin Rondeau 
 

 
   Sont invitées : 
 
   Mme Caroline Parent 
   Mme Sophie Rondeau 
 
 
 

Le quorum est atteint. 
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Ouverture de la réunion 
Mme Nancy Létourneau souhaite la bienvenue aux membres. M. Simon 
Gingras agit comme secrétaire d’assemblée. 
 

CE-211-2324  Lecture et adoption de l'ordre du jour            
Sur proposition de Mme Josiane Bélanger, appuyée par Mme Annick 
Gravel, IL EST RÉSOLU d'adopter l'ordre du jour proposé. 

 
 ADOPTÉE 
 
CE-212-2324  Approbation du procès-verbal de la réunion du 14 juin 2023 et suivi  
   Sur proposition de Mme Josiane Bélanger, appuyée par Mme Annick 

Gravel, IL EST RÉSOLU d'approuver le procès-verbal de la réunion du 14 
juin 2023. 

    
    ADOPTÉE 
 
   Suivi des résolutions 

Les résolutions adoptées lors de la dernière réunion ont été assurées 
d’un suivi. 

 
   Élection :  
 

CE-213-2324   − Président, présidente 
Sur proposition de Mme Josiane Bélanger, appuyée par Mme Cathy 
Gauthier, IL EST RÉSOLU QUE Mme Annick Gravel soit et est élue 
présidente de ce conseil pour l’année 2023-2024. 
 
 ADOPTÉE 
 

CE-214-2324 − Substitut du président ou de la présidente 
Sur proposition de M. Sylvain Lacroix, appuyée par Mme Mélanie Trudel, 
IL EST RÉSOLU QUE Mme Charlène Côté-Barbe soit et est élue 
substitut de la présidente de ce conseil pour l’année 2023-2024. 
 
 ADOPTÉE 
 

CE-215-2324 Nomination au poste de secrétaire 
 IL EST RÉSOLU, sur proposition de Mme Annick Gravel, appuyée par 

Mme Annick Boucher, QUE les directrices adjointes et le directeur adjoint 
agissent à tour de rôle comme secrétaire du conseil d’établissement pour 
l’année 2023-2024. 

 
   ADOPTÉE 
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CE-216-2324   Règles de fonctionnement et de régie 
Les membres du conseil d'établissement ont pris connaissance des 
règles de fonctionnement et de régie interne. 

 
   IL EST RÉSOLU, sur proposition de Mme Charlène Côté-Barbe, appuyée 

par Mme Monia Champagne, QUE les règles de fonctionnement et de régie 
interne soient adoptées.   

 
    ADOPTÉE 
 
   Dénonciation d’intérêt 

Mme Létourneau explique en quoi consiste le formulaire de dénonciation 
d’intérêt. Les personnes concernées doivent remplir le formulaire de 
dénonciation d’intérêt inséré dans les Règles de fonctionnement et de 
régie interne et le remettre à la directrice à la fin de la réunion ou à la 
prochaine réunion du conseil d’établissement. 
 

CE-217-2324   Budget du conseil 
Mme Nancy Létourneau explique que le conseil d’établissement dispose 
d’un budget de 1 000 $ pour l’année 2023-2024. Le conseil 
d’établissement offre, chaque année, 500 $ au gala des finissants pour la 
bourse Coup de cœur (ou deux bourses de 250 $) et 500 $ sont prévus 
pour les déplacements et le gardiennage. 
 
Plus tard dans l’année, les critères qui définissent la bourse Coup de 
cœur seront précisés.  
 
À la suite de cette présentation, IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
Mme Charlène Côté-Barbe, appuyée par Mme Véronique Petit, QUE le 
budget du conseil d’établissement pour l’année 2023-2024 soit adopté. 
 
 ADOPTÉE 
 

CE-218-2324  Calendrier des réunions et calendrier de travail 
Sur proposition de Cathy Gauthier, appuyée par Mélanie Trudel, IL EST 
RÉSOLU QUE les réunions du conseil d’établissement se tiennent les 
mardis, à 19 h, aux dates suivantes : 23 janvier 2024, 12 mars 2024, 14 
mai 2024 et 18 juin 2024 (18 h). 

 
    ADOPTÉE 
 
   Dossiers 
CE-219-2324  Budget 2023-2024 

Mme Létourneau rappelle qu’il n’avait pas été possible d’adopter le 
budget initial en juin dernier. Elle présente la clientèle scolaire et explique 
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le budget 2023-2024. Elle répond aux questions et elle se renseignera 
pour le montant négatif de 98 687 $.  

 
Sur proposition de Mme Cathy Gauthier, appuyée par Mme Geneviève 
Lessard, IL EST RÉSOLU d’adopter le budget 2023-2024. 
 

    ADOPTÉE 
 
CE-220-2324  Voyage FPT-FMS 

Mme Caroline Parent et Mme Sophie Rondeau présentent le projet de 
voyage à Toronto pour les élèves en parcours de formation axée sur 
l’emploi.  

 
Sur proposition de M. Patrick Lesage, appuyée par Mme Charlène Côté-
Barbe, IL EST RÉSOLU QUE les moyens de financement du voyage des 
élèves FPT-FMS soient adoptés.  
 

    ADOPTÉE 
 
CE-221-2324  Fonds à destination spéciale FAGH 

Attendu que le FAGH désire que chaque élève en situation vulnérable 
puisse obtenir de l’aide de façon discrète et anonyme par l’intermédiaire 
des Anges-Gardiens attitrés à l’école ; 
 
Attendu que les contributions octroyées par le FAGH sont compatibles 
avec la mission de l’école ; 
 
Attendu que les sommes protégées par le fonds à destination spéciale 
sont nécessaires pour nourrir, habiller, payer les fournitures scolaires ou 
le matériel didactique, soigner et offrir des services professionnels tels 
que dentiste, optométriste et autres à nos élèves en situation de 
vulnérabilité ; 
 
Attendu que les sommes protégées par le fonds à destination spéciale 
serviront à améliorer les conditions d’études de nos élèves; 
 
Attendu que toutes les dépenses doivent être autorisées par les Anges-
Gardiens attitrés à l’école; 
 
Attendu que la directrice propose la gestion du fonds à destination 
spéciale par les Anges-Gardiens attitrés à l’école; 
 
Attendu que le conseil d’établissement recevra le ou vers le 30 juin un 
rapport financier faisant état de l’aide reçue de façon discrète et anonyme 
par des élèves sans identifier des élèves; 
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Il est proposé par Mme Cathy Gauthier, appuyée par Mme Geneviève 
Lessard, QUE le conseil d’établissement autorise la création d’un fonds à 
destination spéciale - Fonds Ange-Gardien Harricana pour l’année 2023-
2024. 

    
     ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
CE-222-2324  Réfection des toilettes au pavillon La Calypso 

Mme Létourneau explique la situation actuelle des toilettes du pavillon La 
Calypso. Il s’agit d’un projet colossal. Il est prévu d’en faire des toilettes 
mixtes du même type que les vestiaires mixtes du pavillon La Forêt.  

 
Sur proposition de Mme Mélanie Trudel, appuyée par Mme Monia 
Champagne, IL EST RÉSOLU QUE le projet de réfection des toilettes soit 
adopté.  
 
 ADOPTÉE 

 
CE-223-2324  Frais chargés aux parents (Projets particuliers école) 

M. Simon Gingras explique qu’un remboursement sera attribué aux 
parents pour les projets pédagogiques particuliers. Cette année, les 
parents pourront récupérer jusqu’à 300 $.  

 
Sur proposition de Mme Josiane Bélanger, appuyée par Mme Cathy 
Gauthier, IL EST RÉSOLU QUE les factures soient ajustées pour inclure 
le remboursement aux parents.  
 
 ADOPTÉE 

 
CE-224-2324  Approbation voyage 5e secondaire 

Mme Mélanie Trudel et Mme Annick Boucher décrivent le voyage des 
finissants. Elles mentionnent les coûts et elles expliquent les moyens de 
financement. Le Portugal étant la destination, le coût du voyage est 
estimé à 2 947 $ par élève. Il est résolu de modifier les règles de 
financement. Ainsi, la partie à débourser par l’élève sera de 40 % du 
montant total du voyage ou un maximum de 1 000 $. Le reste sera payé 
par les moyens de financement. 
 
Sur proposition de M. Adam Lemay, appuyée par M. Patrick Lesage, IL 
EST RÉSOLU QUE les moyens de financement du voyage des élèves 
finissants soient adoptés.  
 
 ADOPTÉE 
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   Information et suivi 
 Direction 
  Projet éducatif (suivi) 

Mme Létourneau explique les travaux à venir pour le projet éducatif 2023-
2027. Le tout sera finalisé en décembre 2023 et présenté au conseil 
d’établissement en janvier 2024.  

 

  Suivi des comités 
Mme Létouneau explique les différents comités existants dans l’école. 
Elle nomme que des suivis seront fait au conseil d’établissement lorsque 
ce sera pertinent.  

 
  Formations du ministère pour les membres du conseil 

d’établissement et la direction (rappel) 
Mme Létourneau fait un rappel des formations disponibles pour les 
membres du conseil d’établissement. Elle suggère à tous de faire un tour 
des capsules disponibles pour une mise à jour ou une mise à niveau pour 
les nouveaux membres.  

 
  Présentation des mesures budgétaires accordées MEQ 2023-

2024 
 Mme Létourneau présente et explique les mesures budgétaires 

accordées par le ministère de l’Éducation pour l’année 2023-2024. 
 
  Semaine d’examens 

 Mme Létourneau explique que pour donner suite à une rencontre avec 
les responsables matières, il a été déterminé qu’une session de 3 ou 4 
jours d’examens est nécessaire au pavillon La Forêt. Celle-ci se 
déroulera à partir du 19 ou du 20 décembre jusqu’au 22 décembre.  

 
 Au pavillon La Calypso, il n’y aura pas de session d’examens. Une 

activité pour tous les élèves aura lieu le 22 décembre. 
 

 Représentants, représentantes du personnel enseignant 
   Mme Josiane Bélanger félicite M. Hugo Mathieu et M. Jasmin Martel pour 

leur projet d’harmonie avec les élèves du primaire. Elle souligne aussi 
l’activité en conversation anglaise qui sera aussi organisée pour les 
élèves du primaire.  

 
   M. Patrick Lesage explique la sortie en plein air organisée pendant le 

cross-country. C’est environ 150 élèves qui ont participé à la randonnée. 
Aussi, une activité de canot-camping a eu lieu en septembre.  

 
   Cette année, le jeu « Attaquiz » est de retour et il est très populaire.  
 



155 
 

 Représentantes du personnel de soutien et professionnel 
   Mme Josiane Bélanger présente les activités étudiantes qui ont eu lieu 

depuis la rentrée. Notamment, elle parle du spectacle de la rentrée, du 
lancement des Jeux mondiaux et de la vente de chocolat à La Calypso. 
Les activités étudiantes sont lancées.  

    
   Elle explique aussi le projet « stratégie jeunesse ». Cette semaine, les 

élèves ont eu la chance d’assister à un spectacle d’humour en 
compagnie de Derrick Frenette.  

 
   Mme Annie Mc Fadden revient sur la journée « carrières » qui a eu lieu le 

22 septembre dernier. C’est environ une centaine d’exposants qui ont pu 
rencontrer les élèves.  

 
   Calendriers de la vie étudiante et sorties éducatives 

L’adoption des calendriers de la vie étudiante et des sorties éducatives 
est reportée à la prochaine réunion du conseil d’établissement. 
 
Représentants des élèves 

   M. Adam Lemay explique le déroulement des élections du conseil des 
élèves. Il nomme également différentes activités auxquelles les élèves 
peuvent s’inscrire. 
 
Représentante au comité de parents 

   Mme Caroline Jolicoeur, représentante au comité de parents, est absente. 
 
   Autres sujets 

- Correspondance 
   Visite scolaire aux Olympiades : Mme Gravel fait la lecture de la lettre 

d’invitation aux Olympiades de la formation professionnelle.  
  
   Évaluation de la réunion 
   Très belle rencontre.  
 
CE-225-2324  Clôture de la réunion 

L'ordre du jour étant épuisé, il est proposé à 21 h 15 par M. Sylvain 
Lacroix et appuyé par Mme Mélanie Trudel que la réunion soit levée. 

 
 ADOPTÉE 
 

La directrice,    La présidente, 
 
 
 
Nancy Létourneau   Annick Gravel 


